
形成11個調研報告
北京市政協常委會昨在京舉行。北京市政協副主席沈寶昌
在會上表示，全面深化改革是一項複雜的系統工程。今年，
北京市政協將圍繞首都全面深化改革若干問題開展調研、協
商議政確立為全局性重點工作，組織7個專委會和1個綜合
部門，成立11個課題組，共形成了11個調研報告及39條具
體建議，涉及治理首都城市病、城鎮化建設、推進科技創
新、義務教育均衡發展、加強歷史街區保護等多個方面。
該建議涉及經濟領域的亮點紛呈：在深化國資國企改革方
面，倡議加快研究不同行業和領域對非國有資本的開放，打
造多元多層混合所有制發展格局，合理配置股權結構，建立
國有股東與非國有股東「同股同權、同價同酬」的平等合作
關係，強調不能「為混而混」；在深化基礎設施投融資改革
方面，建議政府建立和完善投資人合理投資回報機制等。

為城市病開藥方
建議亦關切民生，就困擾首都發展和管理的城市病開出多

張「藥方」。如針對人口規模調控，提出建立進京戶口審批
協調機制和人口規劃剛性約束機制，並強化以功能佈局優
化、帶動人口合理分佈與流動的機制等；關於緩解交通擁
堵，建議增加機動車使用成本，建設人性化公交站亭等；關
於大氣污染防治，呼籲繼續削減燃煤，堅持大力度退出污染

企業等。而在科教文衛領域，倡議推進義務教育均衡發展，
適當增加教師編制等；加強歷史街區保護，完善古都風貌保
護機制等。
沈寶昌指出，要從落實國家戰略的高度出發，自覺把首都

的改革與發展放在中央全面深化改革決策部署的大格局中來
審視、來看待、來考量。把加強和改進政協工作、提高履職
成效的重點，集中於緊密聯繫和團結各界為全面深化改革提
供智慧和力量上。

沈寶昌：要密切關注改革進展
沈寶昌表示，要加強對中央和北京市委關於全面深化改革

要求、部署的學習，更加密切關注北京市各領域改革的進展
情況，使政協履職的重點始終貼近重要領域關鍵環節的改
革。今年上半年，北京市政協對多項重大改革方案的制定開
展了一系列協商活動，對相關改革措施完善起到了積極的推
動作用；他指出，要充分運用政協各種履職的形式，幫助黨
委和政府及時發現問題，理性提出問題，助力解決問題，為
全面深化改革提供支持。北京市委明確的今年改革任務達
209項之多，這其中很多重要問題的解決都需要集思廣益，
通過對多種不同意見進行比較，才能有正確的決策。同時，
要完成好政協自身的改革任務。
北京市委副書記、市委全面深化改革領導小組副組長呂錫

文出席會議並講話。她指出，人民政協是中國政治體制的重

要組成部分，是協商民主的重要渠道。推進首都全面深化改
革，從更深的層次上破解體制機制的障礙，打破利益固化的
藩籬，需要政協組織發揮聯繫廣泛、智力密集、位置超脫、
渠道暢通的優勢，廣泛凝聚社會各界的共識，努力匯集來自
各方的真知灼見，為全面深化改革提供更多的力量支持。

呂錫文：發揮優勢 匯正能量
呂錫文並對市政協和委員提出三點希望：一要認真學習、

貫徹落實好中共十八屆三中全會和習近平總書記視察北京重
要講話的精神，緊緊圍繞實現首都全面深化改革的總體目標
和工作部署，發揮好自身優勢，認真履行職責，積極建言獻
策，為首都全面深化改革提供更多有價值的決策參考；二要
認真貫徹好中共北京市委有關深化改革的決策部署，認真了
解各族各界群眾的利益訴求，做好上情下達和下情上達兩方
面的工作，最大限度為全面深化改革匯集正能量；三要密切
關注各項改革措施的貫徹、執行情況，對發現的問題及時提
出批評意見和建議，協助黨委政府進一步完善改革方案、抓
好任務落實，使改革成果更加充分體現到推進首都可持續發
展和保障民生改善上。

北京北京
委員建議公交「暗補」變「明補」
香港文匯報·人民

政協專刊訊（記者王
頔、馬曉芳）在北京
市政協近日召開的財
政預算民主監督組工
作通報會上，北京市
政協經濟委員會副主任、財政預算民
主監督組組長劉桓表示，他已連續六
年關注北京公共交通財政補貼，建議
政府給予公共交通的財政補貼，應由
「暗補」變「明補」，即將補貼放在
工資裡，切實提高居民收入水平。
北京市政協財政預算民主監督小組
是上世紀90年代創建的民主監督形
式，主要針對北京市在財政預算制
定、執行過程中存在的漏洞等方面能
有所作為。近20年來，圍繞北京市財
政體制改革中的問題，民主監督小組
先後向市委、市政府提交30多份書面
建議報告，提出近 200條意見和建
議，其中大部分建議在財政預算安排
中得到體現。

甘肅甘肅
全國政協調研推絲路經濟帶建設
香港文匯報·人民政協專刊訊（記

者朱世強蘭州報道）以全國政協常
委、外事委員會主任潘雲鶴為組長的
全國政協調研組日前就「推進絲綢之
路經濟帶建設」情況在甘肅調研。
潘雲鶴指出，甘肅地處歐亞大陸橋

的核心通道，戰略地位和區位優勢明
顯，在絲綢之路經濟帶建設中具有資
源、文化、科教、人才、產業、技術
等各方面優勢，希望甘肅抓住大好機
遇，做好長遠規劃，準確把握絲綢之
路沿線省份及國家在經濟技術、商貿
旅遊等領域的需求，做到優勢互補，
進一步研究發展並構建領先的電子商
務綜合物流資訊服務平台，不斷實現
產業轉型升級，推進絲綢之路經濟帶
建設。
甘肅省政協主席馮健身表示，甘肅

作為西北乃至全國的重要生態安全屏
障，推進絲綢之路經濟帶建設，必須
妥善解決生態保護與經濟發展的關係
問題。希望調研組積極向國家有關部
委反映甘肅絲綢之路。
經濟帶建設中需國家層面支持的事
宜，特別是建議從國家層面加大對甘
肅祁連山等地區生態保護工作的支持
力度，給予政策和項目傾斜，為促進
絲綢之路經濟帶建設奠定堅實基礎。

地 方 動 態
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者 何凡、王）作為北京政協全年最重要的履職活動之一，圍

繞首都全面深化改革若干問題開展聯合調研的階段性成果昨日出爐。調研形成的建議聚焦各領域改

革，亮點頗多，獲市政協常委會通過。其中，首次提出打造多元多層混合所有制發展格局，制定歷

史文化街區保護條例等建議，料將為國家首都重要領域、關鍵環節改革提供重要的決策參考。
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京政協調研聚焦改革 階段性成果出爐

首提多元多層混合所有制

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者駱佳鄭州報道）日前，
河南省政協召集在豫港澳台僑資企業負責人，就如何「優化港
澳台僑資企業發展環境」進行座談。
座談會上，與會人員紛紛獻策獻言。河南省政協常委、省政

府發展研究中心主任王永蘇提出，要建立健全為港澳台僑資企
業服務的體制機制，及時為企業排憂解難。香港宏安集團華中
區域總監伍子岱建議，優化企業辦事手續，減少企業的時間成
本。
河南省政協港澳台僑和外事委員會特邀委員、香港寶天健集

團控股有限公司執行董事李福慶說，應加強對外資企業的了
解，提升為企業服務的質量和水平。濮陽市台商協會會長楊仕
昌提出，要做好招商引資的後續工作，及時落實相關政策。河
南省政協委員、鄭州市僑聯置業有限公司董事長張曉盈建議，
在招商引資、發展規劃等方面出台保持政策連續性和穩定性的
措施。
河南省副省長趙建才表示，為港澳台僑資企業創造良好發展

環境是各級政府和有關部門的應盡職責，要認真吸納大家提出
的意見建議，針對港澳台僑資企業發展中存在的困難和問題，
進一步研究工作措施。
河南省政協主席葉冬松和河南省政府相關部門負責人、港澳

台僑資企業家代表等參會。

香港文匯報·人民政協專刊訊（實習記者張鵬宇內蒙古報
道）全國政協副主席、民建中央常務副主席馬培華一行近日
先後在內蒙古赤峰市、鄂爾多斯市節水增糧行動項目區、高
效節水灌溉項目區等地進行調研，詳細了解內蒙古規模化推
進農牧業高效節水的主要做法、管理經驗和保障機制以及節
水增糧行動實施情況等。
內蒙古水資源分佈不均、總體短缺、供需矛盾突出，已經
成為制約經濟社會發展的關鍵因素。

發展農牧業高效節水灌溉，對推進全區現代化進程、實現
農村牧區全面達小康、保障國家糧食安全和生態安全意義重
大。
調研組指出，內蒙古要不斷總結農牧業水資源高效利用的
經驗辦法，加大發展生態保護與建設工程的實施，盡快在農
田水利基本建設等方面提出可行性、可操作性的具體建議。
調研組將在充分調研的基礎上，盡快將內蒙古的意見建議向
中央和國家有關部門提出系統建議。

■全國政協調研推進絲綢之路經濟
帶建設。 本報蘭州傳真

馬培華內蒙古調研農牧業高效節水

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者王
曉雪）民革廳級以上實職幹部「堅持和發
展中國特色社會主義」專題研討班近日在
京舉辦，這在民革歷史上尚屬首次。研討
班就參政實職幹部如何做好本職工作，如
何發揮參政議政、民主監督作用等主題進
行了交流研討。
民革中央主席萬鄂湘在開班式上表示，

民主黨派參政的基本點首先是參加國家政
權，民革黨員擔任實職幹部，就是作為民
革黨員參加國家政權。這一部分民革黨員
幹部，是民革組織培養起來的黨派幹部，
更是執政黨按照黨管幹部原則培養起來的
國家幹部，是中國特色社會主義政黨制度
和政治制度的承擔者和實踐者，是中國幹
部隊伍的重要組成部分，是民革黨員中的
骨幹力量。
他強調，要充分發揮黨派的組織優勢、

平台優勢，促進本職工作；充分發揮民革
組織人才薈萃、智力密集的優勢，為科學
決策、民主決策提供幫助；把個人從政融
匯到民革參政議政工作中去，把在實際工
作中了解的情況和遇到的問題作為參政議
政的切入點，有針對性地建言獻策。

河南政協談
優化港澳台企發展環境
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■■北京市政協常委北京市政協常委
會昨在北京舉行會昨在北京舉行。。

記者王記者王 攝攝

■北京市委副書記呂錫文講話。 何凡攝

7月29日，來自世界部分國家的穆斯林與中國各
族穆斯林一道喜迎開齋節。開齋節是信仰伊斯蘭教
的回族、維吾爾族、哈薩克族等10個少數民族的傳
統節日。首都各大清真寺舉行會禮慶祝開齋節。北
京警方首次對參加會禮的人員啟用安檢，確保活動
安全舉行。

■■北京東四清真寺北京東四清真寺。。 何凡何凡攝攝

■■北京牛街禮拜寺北京牛街禮拜寺。。 王王攝攝
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